



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocálido 18/octubre/2013 En los últimos tres años, en la Universidad Autónoma de Aguascalientes, hemos realizado una intensa labor de consolidación institucional con el soporte de la acreditación y el reconocimiento de la calidad académica, la vinculación efectiva con los diversos sectores sociales y productivos, el incremento de la movilidad académica, así como del desarrollo pertinente y de claro beneficio comunitario de la investigación social, científica y tecnológica. El sólido trabajo en equipo que hemos realizado los universitarios, se ha convertido un eficaz propulsor de la internacionalización de nuestros planes de estudio. De esta manera, la UAA ha cumplido su cometido de establecer o reforzar sus lazos con prestigiadas universidades del orbe, con la intención de estimular los beneficios que inciden de manera directa en la formación integral de nuestros estudiantes, tanto de bachillerato, como de pregrado y posgrado. En representación de la comunidad universitaria, tuve el privilegio de aceptar la amable y respetuosa participación que hizo a la UAA el Gobierno del Estado –por conducto del señor gobernador, el ingeniero Carlos Lozano de la Torre– con la finalidad de hacer coincidir las respectivas agendas institucionales para así, formalizar una gira conjunta de vinculación académica por Japón. Este viaje de trabajo, nos ha fijado una intensa agenda, a realizarse del 21 al 25 de octubre, donde hemos priorizado diversos objetivos por cumplir en el país del sol naciente. Visitaremos un centro de nuevos combustibles y tecnología automotriz para enlazar esos nuevos conocimientos con la consolidación de diversos programas de pregrado y posgrado de nuestra Casa de estudios. Asimismo, conoceremos las últimas tendencias en innovación académica y tecnológica para evaluar su aplicación adaptándolas a las necesidades de nuestra *Alma Mater*. Durante nuestra estancia en ese país oriental, visitaremos cinco universidades. Con dos de ellas ya tenemos una consolidada historia de vinculación académica. Por ejemplo, con la Universidad de Chiba, mantenemos estrechos lazos de colaboración desde el 2004 en diversas disciplinas. Firmaremos al menos dos convenios con las Universidades de Kanagawa y Tokai. Además, iniciaremos diálogos diplomáticos con la Universidad de Osaka. Por otro lado, buscaremos incrementar la oferta de movilidad académica, estancias de prácticas profesionales y de investigación con el Instituto Tecnológico de Tokio. Nos interesa mantenernos a la vanguardia de los conocimientos que los alumnos reciben en nuestras aulas. En correspondencia, esta gira de vinculación académica nos permitirá formalizar diversos convenios de colaboración bilateral, y conocer metodologías de última generación para la mejora continua de la excelencia académica de la Institución, en especial para las disciplinas de las ingenierías y las ciencias de la salud, lo cual beneficiará directamente a diversos centros académicos de la UAA. También, llevaremos a cabo una reunión muy especial con el fin de estrechar los lazos que nos unen a los egresados de la Universidad Autónoma de Aguascalientes que trabajan en empresas japonesas. Este encuentro es muy importante porque, con la visión de los Gallos radicados en Japón, nos acercaremos aún más al conocimiento de las necesidades, prácticas y reales, que debemos satisfacer en relación a la preparación profesional de nuestros estudiantes y a la demanda global de competencias específicas. En la UAA tenemos plena conciencia del reto que significa formar a nuestros jóvenes con un perfil integral y de calidad internacional, capaces de desarrollarse con éxito en cualquier área del conocimiento humano. Por ello, nuestro empeño busca forjar una institución que ponga en práctica una sólida educación humanista, científica y tecnológica, que en suma, dé pie a la formación integral de la persona y el profesionista. En lo personal, creo en el talento de los jóvenes aguascalentenses. De ahí surge el compromiso vital y la trascendental responsabilidad con su formación. Considero que este viaje a Japón es muy importante porque nos abrirá nuevas ventanas para el desarrollo del conocimiento, y para el impulso a la investigación científica y tecnológica. Es decir, buscamos fortalecer vínculos internacionales para el eficaz desarrollo de la economía y la sociedad del conocimiento que impulsa el avance de la sociedad a la que nos debemos. Hoy la UAA está cada vez mejor conectada, y los lazos de vinculación que hoy afianzamos, estoy seguro, muy pronto se traducirán en más fortalezas para nuestra querida Institución.